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第20回 糸 魚 川 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

                               

 

１ 日時    令和２年12月25日(金) 16時から 

 

２ 会場    糸魚川市役所 庁議室 

 

３ 出席委員  教 育 長    井川 賢一 

        教育長職務代理    永野 雅美 

        委   員    靏本 修一 

        委   員    谷口 一之 

委   員    塚田 京子 

      

４ 欠席委員  なし 

 

５ 委員以外の出席者 

        教育次長    磯野  茂 

        こども課    課 長 磯野  豊  課長補佐 室橋 淳次  

                係 長 関澤  仁  

        こども教育課  課 長 冨永 浩文  参 事 小野  聡 

                係 長 川原 隆行 

        生涯学習課   課 長 穂苅  真  課長補佐 磯貝 恭子 

        文化振興課   課 長 伊藤章一郎  課長補佐 伊藤 伸一 

        博物館     館 長 竹之内 耕 

        市民会館    係 長 榊  正喜 

        書記      こども課主査 佐藤 恵美 

                                     

６ 報  告 

 

 

 

７ 付議案件 

   議案第 67号   糸魚川市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定 

について 

 

   議案第 68号  糸魚川市教育委員会職員の人事異動について 

 

 

 

報告第 27号  

 

各課・機関所管事項について 
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８ 会議録署名委員の指名  １番  永野委員 

 

 

９ 傍聴者         １人 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

塚田委員 

 

 

こども課長補佐 

 

 

塚田委員 

 

 

教育長 

 

 

靏本委員 

 

 

 

 

 

こども課長 

 

  

これより第20回教育委員会定例会を開会する。 

  

報告第27号各課機関所管事項について、事務局の説明を求める。 

（資料に基づいて説明） 

こども課 所管事項報告 

 こども教育課 所管事項報告 

 生涯学習課 所管事項報告 

 文化振興課 所管事項報告 

 図書館 所管事項報告 

 博物館 所管事項報告 

 市民会館 所管事項報告  

 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

糸魚川高校の市への提案発表について、昨年度の提案は、コロナ

の影響もあり、実現できなかったが、今年度は実現に向け取り組ん

でほしい。 

 今年度は６つの提案があり、中には実現可能なものもあった。探

究段階から市の職員も関わっているため、今後、実現できそうな提

案について、可能性を探っていきたい。 

実現できる提案は、必ず取り組んでほしい。また、今回は高校２

年生が対象であったが、提案の実現を考えたときに、どの学年で行

うのが適当かも考えてほしい。 

今回の発表では、子育て支援フリーマーケットなど生徒自身で実

施したいものもあった。市と一緒に取り組む形にしても、可能なも

のは実現していきたい。 

 キャリアフェスティバルが「広報いといがわ」で特集されていた。 

糸魚川市の教育がこれだけ特集されることは、非常にインパクトが

あった。参加した生徒はもちろんであるが、企業も参加したことに、

満足感や達成感があり、また次年度への意欲も十分に感じられる。

今後も、有効な手段を積極的に使い、教育関連の情報を発信してほ

しい。 

 これまで情報発信は課題であった。今後も意識し、取り組んでい

きたい。 
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靏本委員 

 

 

 

 

 

こども課長 

 

永野委員 

 

教育長 

 

靏本委員 

 

生涯学習課長補佐 

 

文化振興課長補佐 

 

 

 

 

靏本委員 

 

こども教育課参事 

 

 

 

 

 

谷口委員 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

 

靏本委員 

 

 

 一貫教育フォーラムでは、川島先生のオンライン講演学習会の内

容がコンパクトで非常に分かりやすかった。今回の対象は中学１年

生であったが、小学生、高校生にも共通する内容でもあり、保護者

にも聞いてほしかった。学校間で差がでないよう、市内一斉に内容

を発信してほしい。３学期から春休みに向け、気持ちを引き締め、

今回の川島先生の講演内容を浸透させてほしい。 

 講演の内容は、生徒や教員の感想も含め、わかりやすくまとめ、

広報掲載等で周知をしていきたい。 

 健康にも関係するため、養護教諭にも積極的に参加してもらい、

学校保健だより等を使って、保護者への周知も考えてほしい。 

 講演委託の制約もあり、全校配信等は難しかったが、内容につい

て記録したものをしっかり周知したい。 

 学校施設で、トイレ手洗い場の蛇口自動水栓化の整備をするが、

公共施設についても同様な整備が予定されているか。 

 洋式トイレがない２か所の公民館について、補正予算でトイレを

整備する。自動水栓化については、今後、検討していく。 

 相馬御風宅や長者ヶ原遺跡公園のトイレ棟、長者ケ原考古館、フ

ォッサマグナミュージアムのわんぱく広場の自動水栓化の整備を発

注した。部品が品薄状況のため、当初より遅れているが、今年度中

に完了予定である。基本的に、不特定多数の利用が考えられる箇所

について整備していく。 

 学力向上プロジェクト部会の開催に関連し、隂山メソッドを中心

とした来年度の取組方針を教えてほしい。 

 今年度は全国大会が開催され、隂山メソッドの成果も見えてきた。

各校そろって朝学習に取り組めたかを振り返り、温度差なく、隂山

メソッドの音読とマス計算と漢字をセットで取り組み、学習へシフ

トしていきたい。わかりやすく手引きを作成して提示する中で、校

長会等でしっかり周知を図り、どの学校も共通した取り組みをした

い。 

 関連して、集中速習についても、すでに実践できている学校を参

考に、各学校でも取り組んでもらい、学力向上に結びつけてほしい。 

算数だけでなく、他教科にも活用できる部分はある。ぜひ、各学校

の実態に応じ、進めてほしい。 

 集中速習の実践には、マス計算２分以内８割などの条件達成が必

要であるため、各学校の実態に応じ取り組む。また、授業改善も重

要であり、隂山メソッドと授業改善を合わせて、学力向上に取り組

んでいきたい。 

 糸魚川高等学校の出前講座について、高校でも地域学習の取り組

みが始まり、大変うれしい。高校でも地域学習が取り組まれれば、

一貫教育の流れにもなり、学びを進化させていくシステムが糸魚川
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文化振興課長補佐 

 

永野委員 

 

こども課長補佐 

 

靏本委員 

 

 

博物館長 

谷口委員 

 

 

 

教育長 

委員 

 

教育長 

 

 

委員 

教育長 

 

 

委員 

教育長 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

教育長 

委員 

教育長 

 

委員 

教育長 

 

 

 

市にできあがる。 

 高校への出前授業は、白嶺高校からも依頼があり、年数回実施し

ている。これを機会に、もっと積極的にＰＲしていきたい。 

 職員研修「教育の魅力化による地域の活性化」について、参加者

はどれくらいだったか。 

 市職員研修の一環で、教育委員会事務局職員に限らず、市職員全

体から 30 人程度の参加があった。 

 博物館にジオパーク学習発表会時のポスターが展示された。あわ

せて、糸魚川市内の子どもたちが良い成績であった科学研究発表会

の資料についても、博物館等で展示してほしい。 

 こども教育課等と連携しながら、実現していきたい。 

 今回の科学研究発表では個人も団体もたくさん入賞していた。ス

ポーツでも青海中学校の卓球部が全国大会に出場する。地元の子ど

もが活躍している様子を地域へ情報発信することで、子どもたちも

地域も励みになる。 

ほかにご意見はないか。 

（「なし」の声あり。） 

 

付議案件に係る会議の進行についてお諮りする。 

議案第68号は、人事に係る案件であるため非公開としたい。 

これにご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、議案第68号については、非公開とする。また非

公開議案は、順序を入れ替え、５次回開催日、６その他を先とした

い。これについてご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、議案第 68 号は非公開とする。 

 

議案第 67号糸魚川市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の

制定について、事務局の説明を求める。 

（資料に基づいて説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

ご質疑なしと認め採決に入る。議案第 67 号について、ご異議はな

いか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案のとおり承認 
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教育次長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

次回教育委員会定例会開催日 

令和３年１月26日（火）午後２時から 

 

 その他  特になし 

 

これより非公開とする。 

 

議案第 68 号 原案のとおり承認 

 

これより公開とする。 

以上で第 20 回教育委員会定例会を閉会する。 

  

 

17:00 終了 

 


